



FEMP y ministerio: juntos para mejorar la calidad de vida de la infancia y juventud

La Federación Española de Municipios y Provincias y el Ministerio de Juventud e Infancia han reafirmado su compromiso conjunto para mejorar la calidad de vida de la infancia y la juventud en España. En una reunión celebrada el 21 de enero, la presidenta de la FEMP, María José García-Pelayo, y la ministra de Juventud e Infancia, Sira Rego, destacaron la necesidad de fortalecer las políticas locales en áreas clave como la lucha contra la pobreza infantil, la promoción de entornos digitales seguros y el apoyo a las familias.



Redacción

En el transcurso de la reunión que la Junta de Gobierno y los responsables de la Comisión de Juventud e Infancia de la FEMP mantuvieron con la ministra en la sede de la federación, García-Pelayo subrayó la importancia de abordar la pobreza infantil desde una perspectiva integral: “No hablamos solo de la falta de alimentos, sino también de pobreza energética e, incluso, de la soledad. Muchas veces se habla de la soledad de los mayores, pero hay muchos niños que también la sufren”. Por ello, reiteró el compromiso de la FEMP para poner a disposición del ministerio todos los recursos necesarios y trabajar de manera coordinada.

Entornos digitales seguros y apoyo a las familias

García-Pelayo también destacó el Programa de Entornos Digitales Seguros, una iniciativa que promueve el uso responsable de las nuevas tecnologías entre los jóvenes. Además, resaltó la continuidad del proyecto “Familias en positivo”, iniciado por la anterior Junta de Gobierno, cuyo objetivo es concienciar a la ciudadanía sobre la importancia de tomar decisiones tecnológicas saludables.

Con relación al apoyo a las familias, la presidenta de la FEMP enfatizó la necesidad de fortalecer las redes familiares,

independientemente de su estructura. “Es fundamental que las familias proporcionen lecciones de vida que preparen a los jóvenes para la vida adulta, fomentando valores como el respeto a la igualdad, la conciliación familiar y la diversidad”, afirmó.

Ampliación de recursos y programas clave

Otro de los asuntos abordados fue el convenio entre la FEMP y el Instituto de la Juventud (Injuve), que actualmente cuenta con un presupuesto de 200.000 euros para financiar acciones locales dirigidas a los jóvenes. García-Pelayo anunció que la federación solicitará un aumento de esta partida presupuestaria para ampliar las oportunidades y fortalecer las iniciativas municipales en este ámbito.

Asimismo, destacó la importancia del programa Ciudades Amigas de la Infancia, una herramienta clave para fomentar la participación infantil y realizar un seguimiento efectivo de las políticas relacionadas con la infancia.

Compromiso ministerial con el municipalismo

Por su parte, la ministra de Juventud e Infancia, Sira Rego reconoció el papel fundamental de los ayuntamientos en la implementación de políticas públicas: “Es en los municipios donde cristalizan de manera determinante las vidas de niños y jóvenes”. Rego subrayó la importancia de establecer mecanismos de colaboración bidireccionales con la FEMP, que permitan trasladar las políticas del ministerio a nivel local y, al mismo tiempo, incorporar las buenas prácticas y demandas municipales en la agenda política nacional.

LA GARANTÍA INFANTIL EUROPEA

Uno de los grandes objetivos del Ministerio de Juventud e Infancia es el Pacto de Estado para Erradicar la Pobreza Infantil. Sira Rego lo califica como “importantísimo” porque el dato “es muy malo en nuestro país”.

En este contexto, interpela a todas las administraciones públicas, particularmente a los ayuntamientos, y se pone a su disposición para activar un mecanismo que, a su juicio, es “importante”: la Garantía Infantil Europea. “Quizá el propio ministerio pueda poner a disposición de los ayuntamientos un mecanismo que active el acceso a estos fondos europeos, que son un aporte para corregir esta brecha”, añade.

En su comparecencia en la FEMP, la ministra también se refirió a los entornos digitales. En este sentido, anunció el despliegue de la Estrategia Nacional de Entornos Digitales Seguros, una iniciativa que está siendo elaborada desde el ministerio y que, según señaló, debe contar necesariamente con la colaboración de los municipios.

Además, Rego resaltó la necesidad de trabajar en la erradicación de la violencia contra la infancia. Para ello, considera esencial los programas de formación dirigidos a profesionales que trabajan con niños vulnerables, con el objetivo de que adquieran el conocimiento suficiente para aplicar la Ley de Protección de la Infancia frente a la Violencia (LOPVI).



María José García-Pelayo

Presidenta de la FEMP

“La cuestión que nos preocupa a todos es la pobreza infantil, los niños que no cuentan con los recursos necesarios, ya no solamente alimentos, sino que también hablamos de la pobreza energética, incluso de la soledad”

Sira Rego

Ministra de Juventud e Infancia

“Es particularmente importante el papel de los ayuntamientos porque quizá es ahí donde cristalizan de una manera determinante las vidas de los niños y los jóvenes de nuestro país”

